

Rapport annuel de la FSAM 2024

L'année de la fédération a débuté par une formation sur l'organisation des clubs, la sécurité et l'aménagement du territoire, des thèmes qui nous préoccupent en permanence. L'assemblée des délégués s'est tenue à Payerne, suivie d'une visite du musée Clin d'Ailes. Les deux ont été particulièrement passionnants. Lors de l'AD, l'évolution des coûts et les possibilités de correction ont fait l'objet de débats approfondis. Finalement, des mesures de contrôle des coûts ont été décidées, tout en augmentant la cotisation des membres à partir de 2025. Les bases du droit de vote du sport à l'AD ont également été posées. Un pas vers plus de démocratie associative, ce qui est également attendu par Swiss Olympic. La traditionnelle conférence des présidents a eu lieu en novembre à Olten. Le report des exigences de Swiss Olympic a également donné lieu à des discussions lors de cette conférence. La FSAM continue à s'engager en faveur de la poursuite de l'affiliation à Swiss Olympic, même si la charge administrative ne cesse d'augmenter et que le succès sportif joue de plus en plus un rôle secondaire dans les critères de classification.

En plus de toute l'organisation, nous avons bien sûr aussi beaucoup volé. La première moitié de l'année a démarré timidement avec beaucoup de pluie, mais la plupart des nombreuses manifestations prévues ont pu avoir lieu. La deuxième moitié de l'année a été plus favorable. Les points forts de la saison aéronautique ont été les deux grands meetings aériens d'Yverdon et de Hausen am Albis. Ils ont enthousiasmé des milliers de spectateurs avec de nombreuses démonstrations grandioses. Lors de ces deux manifestations, la FSAM était présente avec la remorque de l'AéCS et de nombreuses discussions ont pu être menées, des contacts noués et entretenus. Un grand merci à notre responsable de l'aéromodélisme, Christophe Petitpierre, pour son grand soutien et sa présence. Tous ces événements publics, petits et grands, montrent ce que nous faisons, encouragent la bonne volonté et génèrent de la relève.



Bonne collaboration au sein du comité de la FSAM, les choses se compliquent

La collaboration au sein du comité de la FSAM et avec les associations régionales est d'un bon niveau. Nous voulons tous faire progresser l'aéromodélisme pour les jeunes et les moins jeunes, pour le plaisir de voler et pour le sport, et le garantir pour l'avenir. Nos tâches ne cessent d'augmenter et, d'un autre côté, il devient de plus en plus difficile de trouver des bénévoles capables d'assumer des responsabilités et d'investir du temps. Jusqu'à présent, nous avons réussi à faire le grand écart, même si nous devons fixer ici et là des priorités et que nous ne pouvons pas toujours mettre en œuvre tout ce que nous voudrions et ce que nos clubs et nos membres souhaiteraient.

Le travail du département Communication a été marqué par la saisie continue des articles d'actualité (News) et la mise à jour des résultats sportifs. En outre, de nombreux travaux généraux ont été effectués, comme la vérification et la mise à jour des documents sur le site web. Un point important a été la mise à jour des informations relatives à l'assurance sur le site web. En 2024, les prestations d'assurance ont été améliorées avec l'aide de notre courtier en assurances et cela devait être documenté de manière simple et compréhensible. Les présentations des départements du comité d'aéromodélisme avec des informations un peu plus personnelles des responsables ont été bien accueillies. L'équipe de rédaction de l'AéroRevue nous a ici très bien soutenus, merci beaucoup. Pour 2025, nous avons prévu de présenter de la même manière les commissions sportives techniques et leurs disciplines de vol.

Sport – de nombreux et magnifiques succès, mais rien n'est jamais acquis

Nos pilotes ont également terminé l'année 2024 sur une note extrêmement positive avec 3 titres de championnat par équipe et 3 titres individuels aux championnats du monde et d'Europe. A cela s'ajoutent encore 4 autres places sur le podium. Au total, 10 podiums - toutes nos félicitations !

Pour continuer à remporter ces succès à l'avenir, le groupe de travail des présidents des commissions des disciplines sportives s'est fixé comme nouvel objectif la promotion de la relève. Dans de nombreuses catégories, le nombre de participants aux compétitions nationales et internationales est en baisse. Sans concepts et mesures efficaces, nous ne pourrions bientôt plus nous réjouir d'années aussi fructueuses.



Effectif des membres, relève et finances de la fédération

En ce qui concerne la promotion des jeunes et de la relève, nous sommes très actifs avec nos clubs et nos associations régionales. Certes, quelques clubs et associations régionales actifs font un excellent travail au front. Il pourrait toutefois y avoir davantage d'activités, car l'âge moyen de nos membres ne cesse d'augmenter et nos effectifs sont en léger recul. Malheureusement, les efforts liés à la promotion de la relève sont trop souvent dissuasifs ou, dans certains cas, l'intérêt manque tout simplement dans les clubs. Pensez-y, s'il vous plaît. L'aéromodélisme doit continuer à faire plaisir à l'avenir, nous devons donc mettre un peu plus de gaz. Le département de la promotion de la relève de la FSAM et les associations régionales aident volontiers les clubs à se lancer dans ce domaine en leur fournissant du matériel, des guides et un soutien actif, en mettant les personnes intéressées en contact avec les clubs, en donnant des conseils d'achat pour les modèles d'initiation ou en soutenant les projets et les travaux de maturité



Conclusion et remerciements

Au nom de mes collègues de la Fédération d'aéromodélisme, j'adresse mes remerciements à tous ceux qui s'engagent pour l'aéromodélisme. Un grand merci au Secrétariat central de l'AéCS et à Yves Burkhardt, le secrétaire général sortant. Nous nous réjouissons de poursuivre notre bonne collaboration et souhaitons un bon début au nouveau secrétaire général. Merci à tous ceux qui agissent sur le devant de la scène ou en coulisses, ainsi qu'à tous nos partenaires. L'engagement de chacun d'entre nous est nécessaire pour assurer l'avenir de l'aéromodélisme, et comme nous le savons, le plaisir partagé est beaucoup plus grand.

Avec le rapport annuel et l'assemblée des délégués du 15.3.2025 à Herrliberg ZH, nous clôturons l'année d'exercice 2024 de la fédération et souhaitons à tous une excellente saison de vol 2025 avec beaucoup de vols, de belles expériences et une bonne camaraderie.



Adrian Eggenberger